
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

19 декабря рапортовал о 
выполнении производствен
ной программы завершаю
щего года коллектив ре
монтно-механического цеха 
Ковдорского ГОКа. Допол
нительно к плану будет вы
пущено продукции еще на 
42 тысячи рублей.

* * *
19 декабря выполнил го

довой план буровой уча
сток рудника «Железный». 
Коллектив обязался сверх 
задания 1975 года набурить 
15 тысяч погонных метров. 

*  *  *

3.300 погонных метров 
скважин за двадцать четы
ре дня декабря набурил 
экипаж станка № 3 (стар
ший машинист В. Ф. Пету
хов); такой же результат 
у буровиков станка № 1 
(старший машинист А. И. 
Филатов); 2.655 погонных 
метров скважин на счету у 
экипажа восьмого станка 
(старший машинист С. С. 
Тихомиров).

* * *
На 148,7 процента вы

полнил задание двадцати 
двух дней декабря экипаж 
экскаватора ЭКГ-4,6 (стар
ший машинист Б. Ф. Симо
нов), на 106,6 — экипаж 
ЭКГ-8И (старший маши
нист В. А. Козинец).

*  *  *

Пятнадцатого декабря 
Ковдорский леспромхоз вы
полнил годовой план по вы
возке деловой древесины. 
Лесозаготовители, по дан
ным на 24 декабря, допол
нительно к годовому зада
нию уже вывезли 5.670 ку
бометров деловой древеси
ны.
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Строка 
в рапорте

Комсомольцы Ковдорско
го ГОКа включились в со
циалистическое соревнова
ние за право подписать р а 
порт комсомола XXV съез
ду КПСС. Ш таб соревно
вания назвал победителей 
за прошедшую неделю, сре
ди них: Юрия Клоч
кова (водитель цеха техно
логического транспорта), 
Михаила Берсенева (сле
сарь цеха технологического 
транспорта), Александра, 
Кондрашйна (слесарь обо
гатительного комплекса), 
Петра Базарова (электро
слесарь рудника «Ж елез
ный»), Ларису Гельфанд 
(лаборант цеха заводских, 
лабораторий), Татьяну Пан
филову (секретарь-маши
нистка ремонтно-строитель- 
ного участка), Александра 
Барышкина (фрезеровщик 
ремонтно-механического це
ха).

Вклад 
в триллион

В сентябре коллектив 
Ковдорской ТЭЦ включился 
во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование за по
четное право нести вахту 
в выработке триллионного 
киловатта электроэнергии. 
Из смены в смену четыре 
коллектива оспаривали это 
право. И вот утром 19 де
кабря 1975 года по радио 
разнеслась весть о том, что 
все энергетики нашей стра
ны заступили на вахту, на 
которой должен быть выра
ботан триллионный кило
ватт электроэнергии.

На Ковдорской ТЭЦ это
го почетного права была

удостоена вахта «А» котло
турбинного цеха, где на
чальником смены Б. Г. Ко
пылов, машинист турбин,
А. И. Романенко, старший 
машинист А. Б. Бурков, ма
шинисты котлов С. С. Ува
ров и Н. Т. Никулин, лабо
рант химводоочистки В. А. 
Мисюрина, сливщики-раз
ливщики мазута А. П. Пан
кратова и Т. П. Панкрато
ва.

По совместному решению 
администрации ТЭЦ и за 
водского комитета проф
союза эта вахта награжде
на Почетной грамотой.

А. КИРИЛЛОВ, 
начальник смены стан
ции.

*  *  *

Труженики Ковдорского. 
ГОКа единодушно одобря
ют решения декабрьского 
(1975 г.) Пленума ЦК
КПСС. Во всех сменах и 
службах железорудной обо
гатительной фабрики про
шли собрания. Воодушев
ленные историческим доку
ментом — Проектом ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии — рабочие с новой си
лой развернули социалисти
ческое соревнование за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС, направляют свои 
усилия на дальнейшее по
вышение эффективности 
производства и улучшение 
качества всей работы. На 
собраниях выступили: на
чальники смен В. А. Обу
хов, В. Г. Гладышкин, А. И. 
Кутаренко, бригадир слеса
рей И. О. Трофимов, бри
гадир электрослесарей А. А. 
Ширшов (участок обогаще
ния), начальники смен М. А. 
Скидан, В. К. Толок, А. А. 
Мурашкин, И. А. Яхин 
(участок сушки), начальни
ки смен J1. И. Куриков,
А. П. Бородулин, В. А. За- 
ставский, начальник элек
трослужбы В. Н. Петров 
(участок дробления) и дру
гие.

П р о ф к о м  Ковдорского 
ГОКа подвел итоги социа
листического соревнования 
между коллективами под
разделений комбината за 
ноябрь.

В первой группе победи
телем признан коллектив 
железорудной обогатитель
ной фабрики (который, кро
ме всего прочего, чаще дру
гих занимал первые места 
при ежесуточном подведе

нии итогов). Во второй 
группе победа за жилищно- 
коммунальным отделом, в 
третьей — за электроце
хом.

На этом же заседании 
профком постановил отме
тить активное участие в 
фестивале художественной 
самодеятельности коллекти
вов рудника «Железный», 
обогатительного комплекса, 
жилищно - коммунального

отдела и цеха заводских 
лабораторий.

*  *  *  

Объединенный построй- 
ком подвел итоги соревно
вания за ноябрь между 
комплексными бригадами 
треста «Ковдорстрой».

Первое место присуждено 
бригаде В. И. Горшкова 
( у п р а в л е н и е  «Пром- 

строй-1»), второе — Л. А. 
Потаниной (СУ «Отдел- 
строй») . Среди специали
зированных коллективов по
бедителями признаны брига

ды В. А. Копытова и В. П. 
Третьякова (СУ «Отдел- 
строй») .

* * *

Ш таб ВУКС подвел ито
ги социалистического сорев
нования за вторую декаду 
декабря среди бригад уп
равления «Промстрой-2», 
занятых на строительстве 
вермикулитовой фабрики.

Первое место присужде
но бригаде Е. А. Ивановой, 
второе — П. А. Саприна, 
третье — бригаде П. С. 
Авдеева.

Задачи по плечу
С громадным интересом, 

деловым подходом идет об
суждение программного до 
кумента, определяющего 
основную экономическую 
политику партии, на собра
ниях коммунистов в пер
вичных партийных органи
зациях города.

На открытом партийном 
собрании треста «Ковдор
строй» состоялось обсужде
ние Проекта ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развитий 
народного хозяйства СССР 
на 1976— 1980 годы».

Выступив первым, управ
ляющий трестом «Ковдор
строй» Ю. М. Зелинский от
метил, что коллектив тре
ста 5 ноября 1975 года за
вершил выполнение плана 
девятой пятилетки. За го
ды пятилетки введены в 
действие с оценкой «хоро
шо» третья очередь Ковдор
ского ГОКа, апатито-бад- 
делеитовая обогатительная 
фабрика, комплекс верми
кулитовой и пегматитовой 
фабрик, сдано 115 тысяч 
квадратных метров жилья 
и ряд других социально 
бытовых объектов и объек
тов коммунального назначе
ния, сельского хозяйства и 
торговли.

В десятой пятилетке объ
ем строительно-монтажных 
работ по тресту «Ковдор
строй» увеличится более 
чем в два раза. Для этого 
тресту предстоит расширить 
собственную базу: постро
ить объекты комбината 
производственных пред
приятий, базы управления 
механизации строительства,

автотранспортной конторы 
и базы субподрядных орга
низаций; на эти цели отпу
щено 20 миллионов рублей. 
Только в 1976 году пред
стоит освоить около 6 мил
лионов.

А самое главное — пред
стоит возвести четвертую 
очередь Ковдорского ГОКа, 
вторую очередь апатито- 
бадделеитового производст
ва, будет продолжено стро
ительство пегматитовой и 
вермикулитовой. фабрик, ряд 
объектов соцкультбыта, в 
том числе: 2 школы, 6 дет
ских садов, столовые, поли
клиника. Строительство 
жилья возрастет в полтора 
раза.

В прениях по докладу вы
ступили директор комбина
та производственных пред
приятий В. В. Бирюков, ш о
фер автотранспортной кон
торы Г. И. Вертебный, глав
ный инженер управления 
«Промстрой-1» Ю. А. Оси
пов, старший прораб стро
ительного управления «От- 
делстрой» В. М. Виногра
дов.

Партийное собрание одоб
рило Проект Ц К  КПСС к 
XXV съезду партии и по
становило считать основным 
направлением в работе ком
мунистов треста мобилиза
цию всего коллектива на, 
безусловное выполнение з а 
даний 1976 года и пятилег
ки в целом.

В работе партийного со
брания принял участие ин
структор отдела строитель
ства Мурманского обкома 
КПСС А. А. Фоюк.

И. ВЛАСЕНКО.

19 МИЛЛИОНОВ—  
НА ОХРАНУ ТРУДА

Выполнение государствен
ного плана и социалистиче
ских обязательств немысли
мо без постоянной заботы
о дальнейшем улучшении 
условий труда и санитарно
бытового обслуживания тру
жеников комбината. За  по
следние годы проделана 
значительная работа по час
ти улучшения охраны труда 
на комбинате, она носит пла
новый характер. В 9-й пя
тилетке выполнен комплекс 
организационно - техниче
ских мероприятий, направ
ленных на улучшение ох
раны труда; на эти цели за 
пятилетку израсходовано

ЗА ГОДЫ 
ДЕВЯТОЙ 

ПЯТИЛЕТКИ
средняя заработная пла
та работников Ковдор
ского горно-обогатитель
ного комбината повыси
лась на 22,5 процента. 
За это же время выпла
ты из фонда материаль
ного поощрения выросли 
на 37,5 процента.

ПОДТЯНИТЕСЬ!
Десятая пятилетка—пяти

летка качества и эффектив
ности. Задачи рядовых тру
жеников—сделать все зави
сящее, чтобы выполнить пла
ны, намеченные на следую
щее пятилетие. А они бу

дут напряженными. К 1980 
году объемы значительно 
возрастут—по добыче руды
— в полтора раза и вскры
ше — в два.

Нам, имеющим в своем 
распоряжении мощную гор

нодобывающую технику, т а 
кие задачи по плечу. Надо 
только, чтобы и смежники, 
особенно цех технологиче
ского транспорта, работали 
с такой ж е отдачей.

И. ШЕВЧЕНКО,
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

более десяти миллионов 
рублей.

Разработан и утвержден 
новый комплексный план 
улучшения условий труда и 
охраны здоровья иа 1976— 
1980 годы. Этими меро
приятиями предусматрива
ется герметизация обору
дования, связанного с пы- 
левыделением, очистка воз
духа от пыли, выбрасывае
мой в атмосферу, установ
ка свыше тысячи единиц 
вентиляционных систем, к а 
лориферных установок, со
оружений для очистки про
мышленных выбросов и 
сточных вод.

В десятой пятилетке все 
работники комбината будут 
обеспечены современными

санитарно-бытовыми поме
щениями, для чего плани
руется построить новый бы
товой корпус для рабочих 
рудника «Железный» (на 
1.500 мест), реконструиро
вать и расширить сущест
вующие бытовые помеще
ния на железорудной обо
гатительной фабрике, по
строить новые для рабочих 
цеха подготовки производ
ства. Будут и впредь меха
низироваться и автоматизи
роваться трудоемкие произ
водственные процессы.

Предусматривается пол
ностью устранить ручной 
труд при производстве 
взрывных работ на руднике 
«Железный», механизиро
вать реагентное хозяйство 
АБОФ, очистку вагонов от 
снега и мусора. Кроме то
го, намечено механизиро
вать многие трудоемкие 
операции при ремонтах обо
рудования. Будут автомати
зированы насосные отделе
ния железорудной обога
тительной фабрики, систе
мы контроля за состояние 
пульпы; дальнейшее р аз
витие получат телемехани
ка и связь.

Значительный объем р а 
бот по охране труда и тех
ники безопасности будет 
выполнен в первом году 
десятой пятилетки, на эги 
цели планируется израсхо
довать свыше 1 миллиона 
рублей, а за все пять лет— 
19 миллионов рублей.

Дальнейшее совершенст
вование производства, улуч
шение условий труда, раз
вертывание социалистиче
ского соревнования за куль- 
туру труда, строгое соблю
дение правил безопасности 
позволит создать еще более 
здоровые условия труда на 
каждом рабочем месте.

В. ХАРЛАМОВ, 
начальник отдела тех- 
н и к и безопасности 
Ковдорского ГОКа.

Ритмичная работа обогати- 1 
тельного комплекса в десятой 1 
пятилетке зависит от того, на
сколько быстро будут выпол- 
нены горно-подготовительные I 
работы на северном участке 
месторождения. Экипаж ма- I 
шинистов экскаватора № 9 в j 
составе А. Тугова, А. Гущина, !|  
Э. Плетата и Н. Баркова уже 
отгрузил 50 тысяч кубометров | |  
илов. Ц

В 1976 году на северном 
участке будут добыты первые 
500 тысяч тонн руды.

На снимке: отгрузка ила на 
осушенной части озера.

Фото Ю. Петрухина.

□



Право быть первым
В октябре комитет ком

сомола утвердил Ш таб со
циалистического соревнова
ния за  право подписать р а 
порт Ленинского комсомо
ла XXV съезду КПСС.

Утверждая условия, осо
бое внимание обратили на 
безусловное выполнение 
к а ж д ы м  комсомольцем 
предсъездовских социали
стических обязательств, лич
ных комплексных планов.

Теперь каждую  неделю 
подводятся итоги в коллек
тивах бригад, участков, це
хов. Имена победителей, 
благодаря «Молниям» ста
новятся известны всем.

Интересный опыт органи
зации социалистического 
соревнования накоплен на 
участке обогащения (секре
тарь комсомольской орга
низации В. Обухов). Здесь 
постоянно обновляется на
глядная агитация, выпуска
ются «Молнии», в рас
командировке вывешен д а 
ж е экран посещаемости об
щественных мероприятий. 
Н а участке трудится ком
сомольско-молодежная сме
на (начальник смены ком
мунист В. Г. Гладышкин, 
групкомсорг С. Самусенко), 
которая является одной из 
лучших в комбинате.

А вот победителям со
ревнования в цехе техноло
гического транспорта вруча
ются красные флажки. Т о
ж е интересная и заслуж и
вающая внимания форма 
поощрения отличившихся. 
Есть чему поучиться в ор
ганизации соревнования и в 
комсомольских организаци
ях цеха заводских лабора
торий (секретарь Е. Бекк), 
рудника «Железный» (сек
ретарь В. Кандрашина) и 
в других.

Соревнование выявило 
лидеров. Это комсомольцы: 
машинист мельниц обога
тительного комплекса С. С а
мусенко, лаборант цеха з а 
водских лабораторий Л. 
Гельфанд, водитель цеха 
технологического транспор
та Ю. Клочков, машинист 
конвейера обогатительного 
комплекса А. Д алба, элек
трослесарь рудника «Ж е
лезный» П. Базаров и мно
гие другие.

Однако нельзя умолчать 
и о недостатках. В боль
шинстве организаций мало 
внимания уделяется глас
ности, наглядной агитации, 
моральному и материально
му поощрению передовиков 
производства.

Сорок победителей социа
листического соревнования, 
которые будут удостоены 
права подписать рапорт Л е
нинского комсомола XXV 
съезду КПСС, будут опре
делены в канун съезда на 
собраниях цеховых комсо
мольских организаций.

Десятая пятилетка — 
новый важный этап в со
здании материально-техни
ческой базы коммунизма, 
совершенствование общест
венных отношений, форми
рование нового человека, 
развитие социалистического 
образа жизни. Уже сейчас, 
на финише девятой, комсо
мольцам всех цехов пред
приятий надо выработать 
новые формы социалистиче
ского соревнования за улуч
шение качества работы и 
эффективного использова
ния оборудования.

О. МОГУРЕНКО.
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Ков- 
дорского ГОКа.

ята^Комсомольская
1в Я К С д , /

V ю н о с т ь  
К о в д о р а

М О ЛО ДЕЖ НАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ПЕРВЫЙ.

К СМ ОТРУ ГОТОВЫ!
Готовиться к обмену ком

сомольских документов^ мы 
начали в апреле. И  сейчас, 
к примеру, не беспокоимся 
о фото — все комсомоль
цы успели сфотографиро
ваться. Партийная органи

зация участка помогла в 
комплектовании комиссий, 
которые провели собеседо
вание с каждым комсо
мольцем. В состав комиссии

Большинство комсомоль
цев и^еет комсомольские 
поручение, у нас нет за-* 
должников по уплате
членских взносов. Все чле
ны организации хорошо
трудятся, участвуют в об
щественных мероприятиях,

входили коммунисты А. А. выходят на субботники. 
Семенов и В. И. Шутов. Среди активистов хочется

назвать слесаря Б. Корни
енко, инженера ПОР А. 
Савина, инженера по тех
нике безопасности А. Собо
лева.

Т. ПАНФИЛОВА, 
секретарь комсомоль
ской организации ре- 
монтно - строительно
го участка.

Михаил Любовцев, Вале
рий Попович, Альберт Ч е
репанов, хорошо зарекомен
довали себя и «новички» — 
Александр Панкратов и 
Сергей Круглов.

Однако нам предстоит 
еще много сделать, чтоб 
завоевать авторитет в кол- 
лективе комбината. И тог
да темы рейдов мы сможем 
планировать, исходя из по
ступающих в штаб «КП» 
заявлений. Это поможет 
«прожектористам» быть вез
десущими, оперативно

Светить 
всегда!

Ш таб «Комсомольского 
прожектора» Ковдорского 
ГОКа провел в этом году 
20 рейдов, не считая конт
рольных. Мы посвящали их 
подготовке и проведению 
весеннего сева, укреплении} 
трудовой дисциплины, лик
видации потерь рабочего 
времени, улучшению работы 
предприятий торговли, 
щественного питания 
Т. д.

Активно работают члены страции Д К  в улучшении 
ш таба Владимир Салацкий, их проведения. Ведь от ю -

от-

го, как молодежь отдохнет 
за выходные дни, зависит и 
работа на производстве.

В январе на расширен
ное заседание штаба «Ком
сомольского прожектора» 
соберутся все «прожекто
ристы» комбината — свыше 
70 человек. Наметим зад а 
чи и направления деятель
ности «Комсомольского про
жектора», в частности, ор
ганизуем посты качества, 
проанализируем некоторые 
из проведенных- рейдов. Мы 
решили организовать кон-

кликаться на злободневные курс на лучший выпуск фо
тогазеты цеховых «Комсо-вопросы.

Одно из мероприятий на 
будущий год — это конт- 

°б- роль штаба «КП» за орга- 
11 низацией танцевальных ве

черов и помощь админи-

мольских прожекторов». В 
январе утвердим условия 
этого конкурса.

А. ПЕТРОВ, 
начальник штаба «Ком
сомольского прожекто
ра» комбината.

На смене 
и после

Комсомольско - молодеж
ная смена создана в цехе 
технологического транспор
та в январе. В настоящее 
время в смене работают 
32 комсомольца. Руководит 
ею кандидат в члены КПСС 
В. Иванов, групкомсорг — 
А. Моргачев.

На первом месте, безус
ловно, работа. Но . и после 
смены коллектив успел 
проявить себя с хорошей 
стороны. Три раза бригада 
ездила в подхоз помогать в 
уборке урож ая, неоднократ
но участвовала в воскрес
никах по озеленению горо
да. Совсем недавно на суб
ботнике мы пробивали тран
шеи под кабель освещения 
на лыжной трассе.

Коллектив участвовал в 
патриотическом движении 
под девизом «За себя и за 
того парня». В бригаду был 
зачислен летчик Якуничев, 
который погиб в 1945 году 
в районе Ковдора.

Наше обязательство: вы
полнить план года по пере
возке горной массы к 28 
декабря 1975 года. Все чле
ны бригады включились в 
социалистическое соревно
вание за право подписания 
Рапорта Ленинского ком
сомола XXV съезду КПСС 
В первых рядах соревную
щихся идут: водитель Ю.
Клочков, слесарь М. Берсе 
пев, водитель К- Замалиев 
и много других.

В. ШВАЧИЧ,
механик цеха техноло
гического транспорта, 
член комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа.

Бригадир слесарей уча
стка контрольно-измери
тельных приборов и автома
тики апйтито-бадделеито- 
вой обогатительной фабри
ки Николай Яблоиовский 
активно включился в со
циалистическое соревнова
ние за право подписать Ра
порт комсомола XXV съез
ду КПСС. Хороший специа
лист, Николай не только от
лично справляется с произ
водственным заданием, но 
и ищет резервы для повы
шения производительности 
труда — на счету молодо
го бригадира три рацпред
ложения. Есть у него и об-* 
щественная нагрузка — 
вместе с товарищами шеф
ствует над третьеклассни
ками семнадцатой школы.

Фото Ю. Петрухина.

КОЭФФИЦИЕНТ
УСВОЕНИИ

Уже второй год 22 моло
дых рабочих ремонтно-ме
ханического цеха занима
ются в кружке политучебы 
«Основы экономических зна
ний». Только в этом году 
прошел | Ленинский урок, 
занятия по темам «Пяти
летке — ударный финиш!». 
«XXV съезду КПСС — до
стойную встречу!».

Н адо прямо* сказать, что 
слушатели с интересом 
идут на занятия, особенно 
на те, когда излагаемый 
материал увязывается с кон
кретными хозяйственными 
задачами, стоящими перед 
предприятием, перед к аж 
дым молодым рабочим.

За  время учебы в круж 
ке шесть молодых рабочих 
стали ударниками комму
нистического труда, п ят
надцать слушателей посто
янно выполняют сменные 
задания на 120 процентов. 
Это комсомольцы В. Муд- 
рецова, А. Барышкин, Г. 
Лунева и другие.

Комсомольцы ремонтно- 
механического продолжают 
обсуждать Проект Ц К  
КПСС к XXV съезду на
шей партии, выискивают 
внутренние резервы, чтобы 
внести свой вклад в ре
шение задач, стоящих пе- 

в десятой пя-ред цехом 
тилетке.

старший 
монтно 
го цеха,

В. АФОНИН,
мастер ре- 
механическо- 

пропагандист.

Не только 
процент

Комсомольцы цеха ак 
тивно участвуют в пред
съездовском соревновании. 
П равда, цех состоит из 
шести лабораторий, у к аж 
дой — своя специфика,

свои задачи и проблемы. И ратории. Сначала началь- 
когда бы вы не спросили у ник лаборатории дает справ- 
любого начальника лабора- ку, в которой отражается 
тории, как тот или иной процент выполнения и ка- 
комсомолец выполняет за- чество выполненной рабо- 
дание, он ответит: «Конеч- ты. Затем, при обсуждении, 
но, хорошо!». обязательно учитывается,

И все-таки пути выявле- принимает ли товарищ уча- 
ния наиболее отличившихся
нашли. Вот как подводятся 
итоги соревнования среди 
комсомольцев в химлабо-

стие в общественной ж из
ни, выполняет ли и как 
комсомольские поручения, 
участвует ли в других ме

роприятиях коллектива.
Сейчас в первых рядах 

соревнующихся идут лабо
рант-химик Лариса Гель
фанд, лаборант Ольга К оз
лова и другие.

П. ХАРИТОНОВ,
заместитель секретаря 
комсомольской орга
низации цеха завод
ских лабораторий.

Не ждали? строй-1» Ю. А. Осипов, он 'но для этого и вышли 
не сумел должным образом

Пожалуй, нет
комсомольской

в Ковдоре парни и девушки, 
организа- начальник участка

сказал 
СМУ

ции, которая не принимала «Промстрой-2» В. Ф. Крав- 
бы участия в субботниках ченко, — спасибо им за по- 
и воскресниках на строи- мощь, сделали они много.

Й ^ Р У Л П Ь Ш
та КОВАОР
w A  26 декабря 

1975 года

тельстве вермикулитовоц 
обогатительной фабрики.

Но особенно большую по
мощь строителям, что, в об
щем, естественно, оказыва
ют комсомольцы и моло
дежь ГОКа «Ковдорслю- 
да». В эту субботу на 
фабрике работали послан
цы рудников 
«Чалмозеро»,

Несколько иначе прошел 
воскресник на АБОФ. 55 
старшеклассников, учителя 
во главе с директором шко
лы №  17 Ф. И. Семеновой 
приехали на воскресник на 
АБОФ, но строителей, ко
торые просили помощи, на 

Стар-

проинструктировать масте
ра. И товарищ Ш аховал, 
мало того, что опоздал, так 
толком и не знал, где и что 
нужно сделать. И это не 
может не вызвать удивле
ния: В. Ш аховал не первый 
день на стройке. Должно 
быть знает, что школьникам 
квалифицированную работу 
не поручишь.

Семьдесят человек за 2— 
3 часа работы могли бы 
очистить полностью от стро
ительного мусора весь бад-площадке не было.

«Ковдор» и шеклассники уже собрались деЛе„товый ммплекс Имён- 
автотран- уходить, когда появился Д ле товьш комплекс, имен

на
воскресник. И все-таки по
работали школьники хоро
шо, пример в работе им 
подавали директор школы, 
учителя* Н. А. Щербина, 
Л . С. Писаренко, О. А. 
М асловская Л . Ф. Скляро
ва, секретарь парторганиза
ции школы Л. В. Д ей-Буб
нова.

Но неприятный осадок 
из-за того, что могли бы 
сделать еще больше, у них 
остался.

М. ШЕРПИЛОВ, 
н а ч а л ь н и к  штаба 
ВУКС.

спортного предприятия и 
управления комбината. Все
го 53 человека. И это в 
тридцатиградусный мороз!

— Славно потрудились

мастер СМУ «Промстрой-1» 
В. В. Шаховал.

Несерьезно отнесся к важ
ному мероприятию главный 
инженер СМУ «Пром-

Редакция благодарит комитет комсомола Ковдор
ского горно-обогатительного комбината за активное 
участие в подготовке первого выпуска молодежной 
страницы.

А снежны м  
вечером

На собеседованиях во 
время подготовки к обмену 
комсомольских документов 
молодые рабочие высказы
вали нарекания на плохую 
организацию досуга. Бюро 
запланировало провести в 
январе вечера отдыха ком 
сомольско - молод е ж  н ы х 
смен рудника и цеха тех
нологического транспорта, 
а в феврале — вечер, по
священный А. С. Пушкину.

Появились конкретные з а 
боты и у членов культур
но-массового сектора: впе
реди еще II тур фестиваля 
художественной самодея
тельности, в котором ком
сомольцы рудника примут 
самое активное участие. 
Предстоит создать постоян
ный коллектив худож ест
венной самодеятельности. 
Талантов нашей молодежи 
не занимать. Ведь сумели 
же за короткий срок спло
тить агитбригаду.

В. КАНДРАШИНА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ рудника «Же
лезный».



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КО ВДО РА»

ИНФОРМАЦИЯ
ДНЯ

В ближайшие дни на бад- 
делеитовом п е р е д е л е  
АБОФ необходимо:

Участку «М еталлургпро- 
катмонтажа» —  закончить 
м онтаж  оборудования и его  
обвязку. Участку «Севзап- 
энергом онтажа» —  закон 
чить обвязку  электропечей 
силовыми кабелями, вы
полнить освещ ение на ну
левой отметке. Участку 
КИП иА —  предоставить 
ф ронт работ «Металлург- 
прокатмонтажу».

Участку «Промстроя-1» и 
управлению малой механи
зации —  подготовить раст
ворную  станцию и забето
нировать полы на отметке 
«1,50».

Участку СУ «Отделстроя» 
—  выполнить гидроизоля
цию  и чистовые полы.

Участкам «М еталлургпро- 
катмонтажа», КИП иА —  за
кончить работы на 2-й 
пульпонасосной и произ
вести врезку  в трассу.

* * *
На пусковом комплексе 

вермикулитовой обогати
тельной фабрики —  наибо
лее ответственные задачи 
стоят перед коллективами 
специализированного уп 
равления №  6, участком
«Гидроэлектром о н т а ж  а», 
«М еталлургпрокатмонтажа»,

КИПиА. В кратчайшие сро. 
ки необходимо выполнить 
устройство канализации и 
водопровода, м онтаж  элек
трокабелей, закончить м о н 
таж и наладку технологиче
ско го  оборудования, про 
вести испытание всей тех
нологической цепочки.

На следующ ей неделе 
предстоит закончить по- 
узловую  п р о кр утку  всего 
оборудования, подать теп
ло в главный корпус и ко р 
пуса первичного дробления. 
Подготовить техническую  
докум ентацию  к  началу ра
боты Государственной ко 
миссии.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

ход строительства на пус
ковом  объекте ком м енти
рует главный инженер тре
ста «Ковдорстрой» В. Е. 
Курганов:

— У строителей есть ж е 
лание сдать пусковы е объ
екты вермикулитовой и 
апатито-бадделеитовой обо 
гатительных ф абрик до ко н 
ца года. Надо ускорить 
темпы участку «Гидроэлек
тромонтажа» (не выполнен 
больш ой объем работ) и 
специализированному уп
равлению №  6 на хозф е- 
кальной канализации.

ИНФОРМАЦИЯ
дня

Напряжение
Строители ясно представ

ляют себе ответственность 
за своевременный ввод в 
эксплуатацию пускового 
комплекса — они спешат, 
ведь уж е не дни, а часы 
решают—быть или не быть 
фабрике в строю действую
щих к плановому сроку.

Как сегодня идет рабо
та на объекте? На первый 
взгляд, неплохо. План в 
целом перевыполняется. О д
нако сейчас, на финише, 
когда дорога каж дая мину
та, бывают случаи нару
шения производственной 
дисциплины и перепады в 
обеспечении строительными 
материалами.
Все ли возможности исполь
зованы, чтобы пусковой 
объект сдать к намечен
ному сроку? Какие еще ре
зервы имеются у строите
лей?

В штабном вагончике 
ВУКСа собрались бригади
ры. Им было о чем погово
рить. Председатель совета 
И. Ш ляжас предоставил; 
слово главному инженеру 
треста «Ковдорстрой» В. Е. 
Курганову.

— Первейшая наша цель, 
сказал Виктор Ермолае- 

вич, — подать постоянное 
напряжение и тепло в кор
пуса фабрики, закончить 
комплексную прокрутку обо
рудования, ускорить бето
нирование подъездной доро
ги к корпусу первичного 
дробления и закончить пла
нировку нижней площадки.

По мнению Л . Н. Савина, 
члена штаба ВУКС, не
дельно-суточный график — 
хорошая форма планирова
ния работы. Ежедневно 
бригады получают задания. 
Это позволяет экономичнее 
использовать рабочее вре
мя. Д о выполнения социа
листических обязательств в 
честь XXV съезда КПСС 
остался один шаг, и для 
успеха дела требуется улуч
шить организацию труда.

В словах бригадира И. 
Ш ляжаса прозвучала оза

боченность условиями тру
да. Его, как впрочем всех 
других, беспокоит, что для 
приема тепла надо закрыть 
корпуса, а между тем еще 
не закончено перекрытие 
первичного дробления, не 
застеклены Окойные проемы 
галерей. И. Ш ляжас заявил: 

— Если бригаду обеспе
чат огнеметом, брусом и 
усилят освещение, мы орга
низуем работу в три сме
ны и забетонируем дорогу 
в сжатые сроки.

Бригадир штукатуров-ма- 
ляров Г. Бестужева выпол
няет отделочные работы на 
административно - бытовом 
корпусе, а электрики и свя
зисты вслед пробивают ды 
ры, пачкают стены. Прихо
дится переделывать уже 
сделанное.

Начальник штаба ВУКС 
вручил Почетные грамоты 
бригадам Г. В. Сердю
кова, П. С. Авдеева, В. Г. 
Казьмина, И. М. Ш ляжаса.

В работе совета бригади
ров принял участие, и вы
ступил секретарь Кировско
го горкома КПСС П. В. 
Прокошин.

Р. САМСОНОВА, 
инженер ОТиЗ «Пром- 
строя-2».

* * *

ОТ РЕДАКЦИИ. Заседа
ние совета состоялось 18 
декабря, а 23-го мы решили 
проверить, как же выпол
няются замыслы бригади
ров.

Бригада И. Шляжаса 
обеспечена всем необходи
мым и успешно бетонирует 
верхнюю площадку. Кор
пус первичного дробления 
перекрыт, оконные проемы 
галерей застеклены, брига
да Г. В. Бестужевой закан
чивает отделку здания ад
министративно - бытового 
корпуса. Подано тепло в 
теплотрассу и подготавли
ваются теплокамеры для 
приема его в помещения. 
Электрики близки к выпол
нению задания по своей 
части.

+  В ДОПОЛНЕНИЕ К НАПЕЧАТАННОМУ ♦ §

График 
на бумаг

Поскольку в этом году 
особенно много жалоб на 
работу пассажирского тран
спорта, депутатская группа 
Апатитского городского Со
вета депутатов трудящих
ся 21 ноября провела конт
рольную проверку выпол
нения графиков движения 
автобусов в Ковдоре по 
маршруту № 21.

В утренние часы, как нам 
сообщили в автопарке, на 
линию вышло 4 автобуса, 
однако, на этом маршруте 
курсировали только два ав 
тобуса, а с 9 часов 15 ми
нут до 10 часов 35 минут, с 
20 до 22 — машин jia ли

нии вообще не было.
Не все водители соблю

дают график движения. 
Так, на остановку у хозяй
ственного магазина в сторо
ну фабрики в 7-45 пришло 
сразу два автобуса, а за 
ними, с интервалом в одну 
минуту, еще два автобуса. 
После этого в течение 20 
минут не было ни одного. 
Депутаты не получили вра
зумительного ответа по по
воду «блуждающих» авто
бусов. Кто ж е должен конт
ролировать работу водите
лей?

Не всегда прибывают ав 
тобусы на ж елезнодорож
ный вокзал к приходу по
езда, зачастую, в меньшем 
количестве, чем требуется. 
Например, к ночному по
езду в ночь на 1 ноября не 
пришел ни один автобус, 
днем 23 ноября — только 
два, и сделали всего по од
ному рейсу.

У Ковдорского ГОКа с

автобусным парком имеет
ся договор от 24 октября 
1975 года на движение aBj 
тобусов по маршруту №  21, 
в соответствии с которым 
на линии должно курсиро
вать не менее 6 автобусов. 
В настоящее время этот 
график не выполняется.

Депутаты пытались выяс
нить у заместителя началь
ника автобусного парка то
варища Ломакина, имеются 
ли социалистические обяза
тельства и как коллектив 
их выполняет. Услышали в 
ответ: «Где-то есть». А как 
выполняются? Руководи
тель не знает.

Справедливости ради, на
до отметить, что у коллек
тива автопарка имеются оп
ределенные трудности: про
изводственные площади м а
лы, оборудование старое, 
часты перебои в снабже
нии запчастями и бензином. 
Но вряд ли можно считать 
объективной трудностью

плохое освещение на рабо
чих местах, отсутствие при
нудительной вентиляции в 
гараж е и т. д. Многое ведь 
можно, не ожидая указа
ний сверху, сделать собст
венными силами.

Депутатская группа при
шла к выводу: автобусный 
парк не справляется с ос
новной задачей — перевоз
кой пассажиров; в часы 
пик на остановках созда1 
ются большие очереди, боль
ш ая часть пассажиров вы
нуждена добираться на р а 
боту пешком.

Начальнику автобусного 
парка А. Ш укаеву предло
жено мобилизовать коллек
тив на выполнение социа
листических обязательств, 
усилить воспитательную р а
боту в коллективе, улуч
шить работу автобусного 
парка.

Г. ЧИКУНОВ, 
председатель депутат
ской группы.

„Ищите, 
вам же 
надо!"

Ремонтно - механический 
цех изготавливает запасные 
части и нестандартизиро- 
ванное оборудование для 
всех подразделений комби
ната. Кажется, все преду
смотрено в РМЦ, чтобы из
бежать ненужной сутолоки: 
для получения изделий к аж 
дому цеху отведены опре
деленные дни, готовая про
дукция лежит в контейне
рах на складе. Какие могут 
быть еще претензии у з а 

казчика к исполнителю?
Но «дня фабрики» и по

лучения заказов ж ду всегда 
с дрожью. Начинается день 
с беготни по всем участкам 
и инстанциям: выясняешь, 
где что лежит и как доста
вить детали со склада го
товой продукции, ибо он 
расположен в таком месте, 
что туда может подъехать 
только электрокар.

Хорошо, что на участках 
РМ Ц заботятся о своевре
менном выполнении заказа. 
А как его потом доставить 
из цеха к машине, это ре
монтников не тревожит. 
Д а и почему, собственно? 
Ведь простаивает несколь
ко часов машина, выделен
ная другому цеху; не ре
монтники выделяют рабо

чих и для погрузки и раз
грузки изделий.

М ожет быть, целесооб
разно выделить в РМ Ц  двух 
человек, которым была бы 
вменена в обязанности 
комплектация и погрузка 
запчастей и материалов з а 
казчику. Выгоды такой ре
организации очевидны: со
кратится время простоя ав 
тотранспорта, так как не 
придется тратить его на по
иски деталей, а можно бу
дет сразу приступать к по
грузке. Занять этих двух 
рабочих в паузах между 
погрузкой тоже не пред
ставляет особой сложности.

И еще один злободнев
ный вопрос, требующий не
замедлительного решения: 
доставка в цех материалов.

Заявки на транспорт вы
полняются с большим опо
зданием. К примеру, в но
ябре не завезли на фабри
ку трубы диаметром 133 мм, 
32 и 18 мм, листовой ме
талл, патрубки, тормоза и 
т. д. Причина? Нет прице
пов. Единственный прицеп 
для ЗИ Ла-130, имеющийся 
в ЦПП, не отвечает требо
ваниям для перевозки 
длинномерных материалов 
— уголков, труб, швеллера 
и т. д.: они деформируются, 
падают по дороге. Чтобы 
исключить такие случаи, на
до оборудовать прицеп пло
щадкой.

Ф. ТИМОФЕЕВ, 
распределитель работ 
обогатительного ком
плекса.

И КАК ПРЕЖДЕ В СТРОЮ ф

Бой
безЫмянной

B b i c o m b i
С безымянной высотки 

вражеский минометный рас
чет, спрятанный в неболь
шом лесу, беспрерывно об
стреливал наши позиции, 
особенно «коридор». Р ан 
ним мартовским утром кор
пус получил приказ атако
вать вражеские позиции. 
Когда мы на танках ворва
лись в Купель, командир 
роты приказал мне с отде
лением уничтожить фашист
ских минометчиков. Обо
шли высотку, незамет но 
подобрались и обрушили на 
гитлеровцев шквал огня. 
Защищались они яростно, 
никто из них не думал сда
ваться в плен. Но внезап
ность и более выгодная по
зиция ,(мы укрывались за 
деревьями) решили исход 
поединка. С нашей сторо
ны потерь не было,

3?  эту операцию коман
дование наградило меня 
орденом Славы III степени.

В боях за Хмельницкий я 
снова был ранен. Двадцать 
седьмого июля снова уча
ствовал в освободительных 
боях — за Львов. Наши 
танки ворвались в город с 
юго-запада и через неприя
тельский тыл пошли на
встречу основным силам. За 
этой бой я был награжден 
медалью «За боевые заслу
ги».

После Карпат, где гитле
ровцы укрепились основа
тельно, видимо, надеясь ос
тановить здесь продвиже
ние наших войск, мы гнали 
фашистов через всю Зап ад
ную Европу до Берлина.

В. ШПИЛИН, 
взрывник р у д н и к а  
«Железный», сержант 
запаса.

Нас было восемь братьев 
и три сестры. Шесть брать
ев, в том числе и я, ушли 
защищать Родину от вра
га. Трое — Александр, В а
силий и Николай — полег
ли на полях сражений. Ос
тальных тоже не минула 
вражеская пуля: каждый
был ранен и не один раз.

... Начало марта 1944 го
да мне особенно памятно. 
Только возвратился из гос
питаля, направили помком- 
взвода в роту автоматчи
ков. Наш корпус с боями 
продвигался в сторону 
Хмельницкого. На подсту
пах к городу, у деревни 
Купель, фашисты оказали 
ожесточенное сопротивле
ние. Линия фронта выгну
лась «восьмеркой». Снаб
жение наших войск, закре
пившихся на меньшей час
ти «восьмерки», осуществля
лось через ее «перешеек», 
что в весеннюю распутицу 
было делом нелегким. К то
му ж е «коридор» то суж ал
ся, то расширялся. Дваж ды  
наша рота изгоняла гитле
ровцев из деревни и два 
раза вынуждена была от
ступить.

©а ааэаша 
а
Владимир Тимофеевич —  

старожил Ковдора. Начинал 
арм атурщ иком  в «Ковдор- 
строе».

Старожилы, долж но быть, 
помнят, что на месте карь
ера возвышалась гора. Ста
раниями горняков она «пе
рекочевала» на другое  
место жительства, «пото
щав» на объем извлечен
ной из нее руды. Понятно, 
сместить го р у  без взрывов 
было бы невозм ожно. И 
здесь тоже вложена доля 
труда В. Т. Шпилина.

У тром  каж дой субботы 
на руднике  «Железный» на
ступает затишье: в эти часы 
хозяева карьера —  взры в
ники. Они заканчивают м он 
таж детонирую щ его  шнура, 
еще раз тщательно прове
ряю т комм утацию . Гудит 
боевой сигнал, наступают 
тревож ны е минуты ож ида
ния и воздух сотрясает гул: 
сработал мирный взрыв.

Труд взрывника на от
крытых горны х работах не 
из легких: из-за непогоды 
взрыв не отложиш ь, граф ик 
зарядки скважин должен 
быть строго выдержан. К 
тому ж е  работа ответствен
ная, требует осторожности, 
внимания и добросовест
ности.

На складе сравнительно 
недавно стали применять 
м еханизированную  по гр уз
ку  взрывчатых веществ, а 
до этого их грузили вруч
ную : по 120— 150 тонн на 
один блок, а их три-четыре.

Самая ответственная ра
бота в подготовке блока к 
взрыву —  м онтаж  сети из 
детонирую щ его  шнура. Д а
ж е  незначительный про
счет м ож ет вылиться в от
казы , козлы , негабариты.

Поэтому м онтаж  дове
ряется самым опытным, а 
Шпилин —  один из них. 
М астер знает: Владимир
Тимофеевич разберется в 
самой сложной схеме ко м 
мутации.

Назначая В. Т. Ш пилина 
старшим на зарядке  блока, 
мастер уверен —  работа 
будет выполнена так, что 
проверки не потребуется.

Ветерану цеха за пятьде
сят. Понятно намерение 
мастера дать ему работу 
полегче, но Владимир Ти
мофеевич не признает по
блажек, трудится наравне 
с молодыми. Служит для 
них образцом  добросовест
ного отношения к  поручен
ном у делу.

Сыновья Владимира Ти
мофеевича достойны отца. 
Михаил работает бульдозе
ристом на руднике  «Же
лезный», а Василий и А л е к
сандр —  в тресте «Ков
дорстрой».

За труд  в м ирное время 
Владимир Тимофеевич удо
стоен правительственной 
награды —  Ю билейной ле
нинской медали, неодно
кратно поощ рялся админи
страцией рудника, ком би
ната.

В. ЛЕВОЧКИН,
начальник у ч а с т к а  
взрывных работ , руд
ника «Железный».

т ж о р

26 декабря Jr 
1975 года



ПРЕДЪЯВИТЕ 
УВЛЕЧЕНИЕ

В красном уголке цеха 
заводских лабораторий от 
крылась выставка произве 
дений изобразительного и 
прикладного искусства, со
зданных членами коллекти
ва цеха. Н астоящ ая выстав
ка. Д аж е книга отзывов 
имеется. Нам показалось 
интересным воспользовать
ся ею:

—  Экспонаты выставки, 
следовательно, и интересы 
народных умельцев, отли 
чаются разнообразием . Все 
ж е  видно, что наиболее по
пулярны в цехе вязание и 
художественная ф отогра
фия. Из работ фотограф ов 
больше других  запомина
ются зимние пейзажи и

................. I
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ж

Во Д ворц е культуры  имени 
50-летия О ктября откры та вы 
ставка  произведений и зобрази 
тельного и прикладного искус
ства работников Ковдорского 
ГОКа.

На снимке: один из стендов, 
на котором представлены  р а 
боты слесаря  механических мас- 
терских ж елезорудной  обога
тительной фабрики С. П. М а
леванного.

Фото Ю. П етрухина.

снимки м ирны х взрывов на 
руднике  «Железный», за
снятые начальником горной 
лаборатории Д м итрием  Ва
сильевичем Панковым.

В руках лаборанта Зиты 
Ф еликсовны  М оториной 
преображается лю бой под
собный материал: блестит
глазами-пуговками Чебу
рашка, сделанный из куска 
меха, две колбочки и пла
точек —  и готова М атреш 
ка. Аппликации из берес
ты, декоративные салфетки 
из бисера, художественные 
изделия из древесных ко р 
ней, вязаные коф точки —  
вот краткий перечень про 
изведений М оториной. П ри
влекают и работы масте
ров шитья, представлена 
резьба по дереву и м ногое  
другое .

Но венцом выставки яв
ляется коллекция поделок 
из камней, собранных из 
различных месторождений
—  плод тщательной и лю 
бовно выполненной работы 
шлифовальщиц Дины  Ива
новны А нисковец и Вален
тины Ивановны Андреевой.

Р. БЕРДИЧЕВСКИЙ, 
старший научный со
трудник Ленинград
ского института «Ме- 
ханобр».

Теперь слово — хозяе
вам. Рассказывает инже
нер-химик промышленно-са
нитарной лаборатории Е. А. 
Еремина:

— Есть у нас увлеченные 
люди, чье творчество не 
представлено на выставке. 
Это кинолюбители: старший 
инженер химлаборатории 
Нина Ивановна Степанова, 
начальник химлаборатории 
Полина Николаевна Софро- 
нова, начальник цеха В ла
димир Андреевич Макаго- 
нов. Во время отпуска они 
снимают фильмы о тех 
местах, где побывали. Б л а
годаря им весь коллектив 
«побывал» на Дальнем Во
стоке и на Байкале, мы ви
дели на экране Кубу, Ф ран
цию, Индию.

Новдор в эфире
Мы все реж е и реж е за 

думываемся, что радио дав
но вошло в наш быт, стало 
необходимым в труде и на 
отдыхе. Не преувеличу, 
если скажу, что 17 декаб
ря многие ковдорчане при
ш л и  К репродукторам: 
Мурманское радиовещание 
выпустило в эфир переда
чу «День Ковдора».

В течение дня прозвуча
ло шесть передач о жизни, 
труде и отдыхе жителей 
нашего заполярного города. 
«Ленточку» радиодня пере
резал председатель испол
кома Ковдорского городско
го Совета В. М. Попов, ко
торый рассказал о работе 
ведущих предприятий горо
да в девятой пятилетке, о 
задачах ковдорчан на 1976 
год.

Затем последовали инте
ресные и содержательные 
выступления секретаря 
парткома Ковдорского 
ГОКа Б. П. Солонинова, 
управляющего т р е с т о м  
«Ковдорстрой» Ю. М. З е 
линского, директора ГОКа 
«Ковдорслюда» М. В. Иль- 
ютовича.

Рассказав в часы обеден
ного перерыва о трудовых 
достижениях бригад руд
ника «Железный», радио 
ввело нас в мир прекрас
ного, поведало о культур
ной жизни нашего города. 
В эфире прозвучали от
дельные номера из репер
туара художественной са
модеятельности Д в о р ц а  
культуры, воспитанников 
музыкальной школы, стихи 
мастера ремонтно-строи
тельной группы ТЭЦ Э. В. 
Оксина.

Встречи на сцене ДК , на 
экранах телевизоров, по р а 
дио с певицей, крановщи
цей рудника «Ковдор» Н а
деждой Селезневой в по
следние годы стали боль
шой радостью для ковдор
чан. Не стал исключением 
и радиодень. Около часа 
эфир был наполнен песня
ми из репертуара Н адеж 
ды, сопровождавшимися в 
перерывах интересными вы
сказываниями самой певицы.

Завершился радиодень 
концертом по заявкам знат
ных людей города.

В. ДАНИЛОВ, 
старший инженер от
дела снабжения Ков- 
дорской ТЭЦ.

В командном зачете мес
та распределились так. П ер
вая группа: обогатитель
ный комплекс, цех техноло
гического транспорта, руд
ник «Железный»; вторая 
группа: ОРС, цех подготов
ки производства, цех завод
ских лабораторий.

С. НИКАНДРОВ, 
судья соревнований.

Кто кого?
Зимняя спартакиада кол

лектива Ковдррского горно- 
обогатительного комбината 
открылась 21 декабря лы ж 
ными гонками. Мужчины 
соревновались на дистанции 
5 километров. Отличивший
ся в день открытия зимне
го сезона слесарь цеха тех
нологического транспорта Е. 
Нифакин уверенно победил 
и в этом соревновании. Его 
время 17 мин. 13 сек. Элект 
трослесарь железорудной 
обогатительной фабрики В. 
Егоров отстал на 41 секун
ду и занял второе место, 
третьим был такж е пред
ставитель фабрики слесарь 
Ф. Гуляев.

Среди спортсменов вто
рой группы цехов первен
ствовал инженер техотде
ла управления ГОКа И. 
Аникиев, второе место у 
механика цеха подготовки 
производства В. Клементье
ва, третье — у мастера 
электроцеха А. Фомина.

Женщины бежали на ди
станции три километра. В 
первой группе цехов вне 
конкуренции была рабочая 
рудника «Железный» Н. Ко- 
широва. Она выиграла боль
ше минуты у лыжниц обо
гатительной фабрики ин
струментальщицы А. Боди- 
ной (второе место) и сек* 
ретаря партбюро Н. Мороз 
(третье место). Тройка по
бедителей во второй группе 
цехов: методист-инструктор 
ОРСа Т. Донченкова, сле
сарь цеха КИПиА Н. Ка- 
лашник, секретарь управле
ния Э. Горчакова.

Старт приняли семьдесят 
четыре лыжника. Коллекти
вы основных цехов комби
ната выставили всех зачет, 
ных участников, но некото
рые команды второй группы 
были в неполном составе. 
По непонятным причинам 
команда ремонтно-механи
ческого цеха вообще не, 
приняла участия в соревно
ваниях.

Еще 1305 
километров
прошли участники конкур
са «Лыжня-76 зовет!» за 
20—21 декабря, а всего на 
их счету 2.055 километров. 
27—-28 декабря ответствен-, 
ные дежурные на контроль
ном пункте — представите
ли обогатительного ком
плекса.

Совет ДСО «Труд».

Эликсир 
здоровья

20—21 декабря комсо
мольцы рудника «Ж елез
ный» дежурили на конт
рольном пункте конкурса
«Лыжня-76 зовет!». Погода 
стояла как по заказу. Мы 
еще раз убедились в попу
лярности лыжного спорта 
среди ковдорчан — за два, 
дня выдали около 300 та 
лонов. На лыжню вышли 
рабочие и служащие, пен
сионеры и школьники. О т
личное настроение, улыбки 
участников конкурса пере
дались и нам, контролерам.

Г. ЛОГАЧЕВА, 
электросварщица руд
ника «Железный».

Мне кажется интересным 
предложение провести зим
нее первенство города по 
мини-футболу. Такой тур
нир поможет команде 
«Строитель» лучше подгото
виться к новому сезону, по
радует и футболистов, и 
болельщиков.
В средней школе № 18 не
сколько лет проводятся по
добные соревнования, в 
них участвуют около соро
ка команд мальчишек из 
всех классов. Мини-футбол 
собирает много зрителей. 
Кстати, многие бывшие уча
стники таких соревнований 
успешно играют во взрос
лой и юношеской команде 
«Строитель».

Думаю, что организовать 
зимнее первенство города 
среди производственных 
коллективов должны спорт- 
организации треста «Ков
дорстрой» и Ковдорского 
ГОКа, а среди школьников 
—. Дом пионеров.

Предлагаю учредить для 
команд производственников 
приз бригады имени А. 
Бредова, а для учащихся— 
приз прославленного экипа
ж а бурильщиков В. Пегу- 
хова, занесенного в област
ную «Книгу подарков XXV 
съезду КПСС». Хорошо бы
ло бы, если «петуховцы» и 
«бредовцы» учредили такие 
призы и лично вручили их 
победителям.

В. НЕРОДА, 
учитель физкультуры 
средней школы JV» 18.

ОТ РЕДАКЦИИ. Уже по
дали заявки на участие в 
турнире по мини-футболу 
команда ремонтно-механи
ческого цеха Ковдорского 
ГОКа и две команды (уча
щиеся и учителя) школы 
№ 18. Прием заявок про
должается. Хотелось бы, 
чтобы до 5 января все 
команды, желающие играть 
в турнире, сообщили об 
этом, дабы можно было 
наметить сроки проведения 
турнира.

G макси- 
пользой

Ты же 
мастер!

В одном из последних 
номеров «Рудного Ковдора» 
я . прочитал интервью с тре
нером футбольной команды 
«Строитель» В. Щербиной.

Большой популярностью 
в Ковдоре пользуется об
щедоступный вид спорта— 
городки. Много лет сущест
вует секция, объединившая 
приверженцев народной иг
ры, строго по плану ведут

ся занятия. Условия для 
тренировки хорошие: заме
чательные спортивные пло
щадки, в том числе и для 
занятий зимой. Отсюда и 
результаты: ковдорчане по
стоянно завоевывают призо
вые места на различного 
рода соревнованиях, неод
нократно выигрывали кубок 
области, владеют им и в на
стоящее время. Залог на
ших побед — добросовест
ное отношение к трениров
кам, чувство ответственнос
ти за спортивную честь го
рода.

Примером здесь могут 
служить: начальник токар
ного участка РМ Ц Ковдор
ского ГОКа А. И. Кокотов, 
прораб управления «Метал- 
лургпрокатмонтажа» Г. Г. 
Вотинцев и другие, замет
но повышающие класс иг
ры. Недавно коллектив по
лучил пополнение: приехал 
в Ковдор и стал работать 
шофером в цехе технологи
ческого транспорта мастер 
спорта по городкам Н. И. 
Курьянов. Как и подобает 
настоящему мастеру спор
та, он сразу же принял ак
тивное участие в жизни на
шей секции.

К сожалению, есть у нас 
и нерадостные примеры. 
Коллектив, в основном мо
лодежь, нуждается в помо
щи опытных спортсменов, 
таких, как мастер взрывно
го участка рудника «Ж е
лезный» В. А. Назаренко, 
носящий звание мастера 
спорта СССР по городкам. 
Но мало того, что Назарен- 
но не желает помочь това
рищам, он сам любыми я?- 
тями уклоняется от трени
ровок, по нескольку м е о  
цев не появляется на 'с н я 
тиях секции. И, как следст
вие, способный и опытный 
спортсмен, игрок сборной 
города неудачно выступает 
на ответственных соревно
ваниях.

Недалек тот день, когда 
сборная Ковдора будет сно
ва отстаивать Кубок облас
ти. В победе заинтересова
ны, думается, все жители 
города, кроме... мастера 
спорта по городкам Н аза
ренко, который продолжа
ет игнорировать трениров
ки.

Ф. ВОЛОДЬКИН,
тренер и к а п и т а н
команды городошного
спорта.

Редактор Я. МАХЛИН.

У ЧЕ РТЫ
Николай Александрович 

Быстров, двадцатипятилет
ний молодой человек, лишь 
в октябре вернулся домой 
из лечебно-трудового про
филактория. Понимаем, з а 
ведение не из приятных, 
курортом его не назовешь, 
но пользу больным алкого
лизмом приносит. В том, 
естественно, случае, если 
больной ж елает выздоро
веть. Трудно, например, 
представить заболевшего 
гриппом, который в каче
стве лечебной процедуры 
применяет ледяную купель. 
Но у алкоголиков обычные 
логические построения на
чисто отсутствуют. Быстров 
после лечения на работу 
так и не успел устроиться, 
а в медвытрезвителе уже 
побывал.

Не лучше себя ведет и 
ровесник Быстрова шофер 
ППЧ-12 Николай Николае
вич Конищев. Правда, до 
лечебно-трудового профи
лактория пока дело не до
шло, но только в ноябре 
его дваж ды  доставляли в 
вытрезвитель и один раз 
подвергли десятисуточному 
аресту. От пристрастия Ко- 
нищева к водке несет ущерб 
не только его предприятие, 
страдает семья, ибо в пья-, 
ном виде сей «заботливый» 
муж только на грязные 
скандалы и способен.

Александр Александро

вич Гращенков еще моло 
же, ему едва минуло д в а 
дцать два года. Чтоб вы
кроить время для пьянок и 
дебошей, парень вообще не 
работает. Единственные ча
сы, когда бывает трезвым,
— это часы, проведенные в 
медвытрезвителе. А компа
ния там известно какая — 
это шофер цеха технологи
ческого транспорта Анато
лий Иванович Филиппов, 
рабочий управления меха
низации строительства тре
ста «Ковдорстрой» Михаил 
Константинович Чучнев. Не 
знаем, как на работе, а до 
ма от них житья нет ни 
семье, ни соседям.

Сегодня список злостных 
нарушителей покоя замы ка
ет женщина—Софья Д емь
яновна Царенок, она с ав 
густа нигде не работает, 
постоянно дома устраивает 
пьянки, не стесняясь мало
летних своих детей и пода
вая им пример, который к 
разряду хороших не отне
сешь.

Увещевать, уговаривать 
выше названных лиц — де
ло неблагодарное. Их фо
тографии мы решили вы
ставить в «Окне сатиры». 
Может, такая мера подей
ствует?

О. НАЙ, 
инспектор Ковдорско
го отделения милиции.

Уважаемые читатели!
Следующий номер «Руд

ного Ковдора» в ы й д е т  
31 декабря с. г.

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

27 декабря —■ Концерт 
заслуженной а р т и с т к и  
УССР Тамары Миансаровой 
(18-30, 21).

28 декабря — Новогод
ние представления для де
тей (10, 12, 15).

29 декабря — Новогодние
представления для детей 
(10, 12, 15). Новогодний
бал для старшеклассников, 
(20).

30 декабря — Новогод
ние представления для де
тей (10, 12, 15). Новогод
ний бал для старшеклас
сников (20).

31 декабря — Новогод
ний бал для тружеников 
Ковдорского ГОКа (22).

1 января — Новогодний 
бал для молодежи города, 
билеты — в комитетах’ 
ВЛКСМ и горкома ВЛКСМ 
(19).

к и н о
26 декабря — «Звуки му

зыки», в 2-х сериях (20-30).
27 декабря — Удивитель

ная история, похожая на 
сказку».

28 декабря — «Провал 
«Голубой змеи» (18, 20).

31 декабря — «Семеро 
смелых» (12, 14).

1 января — «День прие

ма по личным вопросам»
(14, 16).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

26—28 декабря — «Весна
грустной любви» (26-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
27—28-го: 12, 18, 20, 22).

27—28 декабря — «Пом
ни имя свое» (14, 16).

29—30 декабря — «Па
рашютисты» (12, 18-15, 20, 
22 ).

29 декабря — «Контра
банда» (14, 16).

30 декабря — «Человек в 
штатском» (14, 16).

31 декабря — «Сокрови
ще серебряного озера» (12, 
14, 16, 18, 20).

1—3 января — «Жить, 
чтобы жить», в 2-х сериях 
(16, 18-40, 21-30).

1—2 января — «Сто дней 
после детства» (12, 14).

+
, НА СТАРТ, 

КОНЬКОБЕЖЦЫ!
28 декабря в И часов на 

стадионе спорткомплекса 
начнутся соревнования по 
конькобежному спорту в за
чет зимней спартакиады 
комбината.

Совет ДСО «Труд».
+

КОГДА 
В ОТПУСК?

Дирекция и профком 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 31 декабря 1975 года

заявления, жалобы работ
ников ГОКа по вопросу от
пусков на 1976 год.

ТОРОПИСЬ УСПЕТЬ
29, 30 и 31 декабря все 

продовольственные магази
ны работают по обы чному 
граф ику. 1 января гастро
номы и крупны е пр о д о 
вольственные магазины бу
дут открыты с 10 до ^ ч а 
сов.

Время работы пром то 
варных магазинов 29, 30 и
31 декабря продлено до 
21 часа, 1 января они, так 
ж е  как овощ ные и м елкие 
продовольственные м агази
ны, —  закрыты.

В 7.05
по субботам и воскресень
ям отправляется из Ковдо
ра в Кандалакш у дополни
тельный пригородны й по
езд №  349 (в преды дущ ем 
номере газеты было ош и
бочно указано д ругое  вре
мя). А  в 22.35 по пятницам 
и субботам отправляется 
поезд №  348 из Кандалак
ши.

31 декабря и 1, 2, 3
января будет вечерний по
езд из Кандалакши, а 31 де
кабря, 1, 2, 3, 4 января —
утренний из Ковдора.

Этот номер газеты  в типогра 
фии «К андалакш ский  комм у
нист» н абирали  линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, H. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише н арезал  
Л. Д . НАБАТОВ, печатали 
Р. Я. СОБОЛЕВА, В. ОСЕН- 
НИКОВА.
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